

¿QUÉ O QUIÉN ES LA IGLESIA?

Cuando escuchas la palabra iglesia, ¿qué imagen o qué definición viene a tu mente?

Mucha gente en la actualidad entiende o considera que la iglesia es un edificio, pero esto no es así, es decir, esta no es la definición bíblica de la iglesia.

Entonces, *¿QUÉ O QUIÉN ES LA IGLESIA?*

La palabra “iglesia” viene de la palabra griega “Ekklesia” que significa “una asamblea” o “una convocatoria”. La raíz del significado de la palabra “iglesia” no es de un edificio, sino de personas llamadas, convocadas o reunidas.

En el libro de los Hechos hay algunos textos que originalmente usan la palabra “Ekklesia” o “iglesia” para referirse a una reunión de personas, y en esos textos no se trata de cristianos o seguidores de Cristo, sino de personas del pueblo que estaban en el lugar en el que se acostumbraba convocar a reuniones para tratar asuntos oficiales de la ciudad.

Hechos 19:32 dice: “Así que unos gritaban una cosa y otros otra, porque había confusión en la asamblea, y la mayoría no sabía por qué razón se habían reunido”. En el mismo relato leemos en el versículo 41: “Y habiendo dicho esto, despidió la asamblea”.

En los dos versículos aparece originalmente la palabra griega “Ekklesia”, pero es traducida en las versiones al español como “asamblea”, porque en esencia es el sentido de la palabra, una asamblea o reunión de personas convocadas o llamadas para un fin en común.

Conforme se usó más y más el término “iglesia” para hacer referencia a la reunión o asamblea de los seguidores o discípulos de Jesús, menos frecuente fue el uso de este término para otro tipo de reuniones o asambleas y prácticamente se convirtió en el título oficial de una reunión de creyentes.

Es común que al preguntar en la actualidad a la gente sobre la iglesia en la que se congregan o a la que asisten, usualmente ellos hacen referencia a un edificio, pero esto no era lo que se indicaba en los tiempos de los primeros creyentes.

En Romanos 16:5 leemos: “Saluden también a la iglesia que está en su casa...”. Cuando Pablo usa la expresión “la iglesia que está en su casa”, se refiere a las personas, no a un edificio.

Como hemos visto la palabra iglesia, desde la perspectiva de la Palabra de Dios, hace referencia a un grupo de personas. Hay una ocasión en la que este término hace referencia a la congregación del pueblo de Israel en el desierto (Hechos 7:38) y otra, que ya hemos mencionado, en la que se hace referencia a la congregación o asamblea de los ciudadanos de la ciudad de Éfeso (Hechos 19). El resto de las ocasiones en las que se usa, hace referencia al grupo de creyentes en Jesucristo, sea de forma universal (todos los creyentes) o sea los que se reúnen o congregan en alguna ciudad o lugar en particular.

La iglesia es el cuerpo de Cristo, donde Él es la cabeza. Efesios 1:22-23 dice: “Y todo lo sometió bajo Sus pies, y a Él lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la iglesia, la cual es Su cuerpo, la plenitud de Aquel que lo llena todo en todo”.

En resumen, la iglesia no es un edificio o denominación. La Palabra de Dios enseña claramente que la iglesia es el Cuerpo de Cristo. La iglesia se compone de todos aquellos que han depositado su fe en Jesucristo para salvación, desde el día de Pentecostés (Hechos 2) hasta el día que sea quitada de esta tierra en el rapto de los creyentes (1ª Tesalonicenses 4:13-18).

Artículo de GotQuestions.org, adaptado por Carlos F. Balderas.